

# **Crise de la COVID : QS demande l'annulation immédiate de la dette publique des pays pauvres**

samedi 7 novembre 2020, par [Québec solidaire](#) (Date de rédaction antérieure : 4 novembre 2020).

**Dans le cadre de la crise de la Covid-19, Québec solidaire demande l'annulation de la dette des pays en développement. Andrés Fontecilla, député de Québec solidaire responsable du dossier de la solidarité internationale, défend qu'il s'agirait d'un moyen simple de libérer rapidement des ressources financières.**

« En annulant immédiatement le remboursement de leurs dettes publiques, ces pays économiseront des sommes importantes qui pourront être canalisées pour répondre directement aux besoins prioritaires en santé. On parle ici d'une mesure qui permettra réellement de sauver des vies », affirme le député de Laurier-Dorion.

Plusieurs appels à l'aide ont été lancés par des mouvements sociaux, pour demander l'annulation de la dette publique des pays pauvres. Une lettre signée par plus de 300 législateurs d'une vingtaine de pays différents, dont Bernie Sanders, a été adressée en mai dernier à la Banque mondiale et au Fonds monétaire international (FMI), demandant d'annuler la dette des pays à faible revenu, dans le contexte de la crise mondiale actuelle et de fournir un soutien financier important pour empêcher un effondrement de l'économie mondiale.

« Un mouvement de solidarité internationale est déjà bien en marche pour soutenir les pays pauvres dans leur combat face à la pandémie. Il faut comprendre que ces dettes constituent présentement un véritable handicap pour la gestion de la crise. Un handicap auquel on doit pallier d'urgence afin d'éviter une hécatombe terrible en Afrique. En ce moment, ces pays n'ont tout simplement pas les moyens de répondre aux énormes besoins en santé », ajoute Andrés Fontecilla.

## **Création d'un mécanisme international de restructuration des dettes**

Comme solution à plus long terme, Québec solidaire propose de créer, sous l'égide de l'ONU, un mécanisme international de restructuration des dettes qui serait indépendant, équitable, complet et exécutoire, afin de prévenir et de résoudre les crises et d'échapper aux pièges de l'endettement.

« Ce mécanisme servirait de glissière de sécurité pour éviter que la gestion des dettes de ces pays dérape et qu'ils soient obligés d'hypothéquer leur développement et les conditions de vie de leurs populations », conclut le député solidaire.

*[Abonnez-vous](#) à la Lettre de nouveautés du site ESSF et recevez chaque lundi par courriel la liste des articles parus, en français ou en anglais, dans la semaine écoulée.*

---

**P.-S.**

[Crise mondiale de la Covid-19 - Québec solidaire demande l'annulation immédiate de la dette publique des pays pauvres](#)

<http://alter.quebec/crise-de-la-covid-qs-demande-lannulation-immEDIATE-de-la-dette-publique-des-pays-pauvres/>

Plateforme altermondialiste est un réseau québécois qui se propose de renforcer la réflexion sur le néolibéralisme 2.0 et d'esquisser des chemins que pourrait emprunter l'altermondialisme sous ses diverses formes. Notre projet est de participer à la réflexion qui se manifeste dans différents lieux depuis quelque temps sur le renouvellement de l'altermondialisme et de l'internationalisme.

**Pour prendre contact avec Plateforme altermondialiste** : [plateformealtermondialiste@gmail.com](mailto:plateformealtermondialiste@gmail.com)